

041	UTBM service communication	L'Est Républicain	Samedi 18 février 2012
		Région	laboratoires d'excellence - Recherche - PRES Bourgogne Franche Comté - Label

Recherche 14 M€ de financement

Deux laboratoires d'excellence labellisés en Franche-Comté

Besançon. Deux dossiers portés par le PRES universitaire Bourgogne Franche-Comté, au titre de la deuxième vague d'appel à projets « laboratoires d'excellence », viennent d'être retenus parmi une liste de 71 lauréats annoncée par le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche.

Le projet **Action**, associant les sites de Dijon, Troyes et Besançon, vise à explorer les potentialités des nanotechnologies et de l'informatique en vue de développer des systèmes miniaturisés pour des applications dans les domaines de la santé, des transports et de l'énergie. Il permet de mettre au point et promouvoir des technologies innovantes, par exemple pour la surveillance des personnes âgées ou fragiles. S'appuyant sur une collaboration déjà reconnue entre UFC, ENSMM et UTBM, il conduira à la création d'un « Master of engineering » et bénéficiera d'un financement de 8 millions.

Le second projet, baptisé **LipSTIC**, cherche à développer de nouveaux traite-

ments anticancéreux et anti-inflammatoires plus efficaces et mieux tolérés grâce à une vectorisation de médicaments via les lipoprotéines. Associant des intervenants de Dijon, Besançon, Villejuif, Montpellier, Nancy et Marseille, il a pour but de renforcer les liens entre les partenaires économiques et la communauté scientifique, favorisant ainsi le dépôt de nouveaux brevets et l'émergence de start-up. L'enveloppe de financement allouée est de 6 millions d'euros.

Le ministre Laurent Wauquiez a également annoncé le financement de cinq équipements d'excellence complémentaires, dont **Oscillator IMP**, projet franc-comtois de métrologie (4,2 M€).

Saluant la labellisation des trois dossiers, la Région Franche-Comté rappelle qu'elle « a d'ores et déjà affirmé sa volonté d'accompagner cette dynamique, en particulier en accroissant son effort pour l'enseignement supérieur et la recherche de 20 millions d'euros sur les quatre prochaines années ».